
 
 

RETURN BIDS TO: 

RETOURNER LES SOUMISSIONS À: 

Carmelia.dasilva@rcmp-grc.gc.ca 

 

See Section 1.  

Voir Section 1. 

 

STANDARD REQUEST FOR BID  

INVITATION À SOUMISSIONNER - STANDARD 

The Bidder offers to provide to Canada the goods, services or 
both listed in the bid solicitation in accordance with the 
conditions set out in the bid solicitation and the prices set out in 
the bid. 

This bid solicitation is issued in accordance with the conditions of 
the Supply Arrangement E60PQ-140003/PQ.   

Le soumissionnaire offre de fournir au Canada les biens, services 
ou les deux énumérés dans la demande de soumissions aux 
conditions prévues dans la demande de soumissions et aux prix 
indiqués dans la soumission. 

Cette demande de soumissions est émise conformément aux 
conditions de l’arrangement en matière d’approvisionnement 
E60PQ-140003/PQ. 

Solicitation No. - N° de la 
demande 202004254 

 

Amendment No.  -  N° de 
modification : 06 

 

Solicitation closes – La demande 
prend fin : 

 

at – à    See Section 1 

              Voir Section 1 

on – le  See Section 1 

              Voir Section 1 

       

File No. - N° de dossier 

 

 

 

 

 

 No of Page/ 

N° de page 

 

3 

Date of Solicitation – Date de la demande 

January 15, 2020 

 

Address inquiries to – Adresser toute demande de renseignement à : 

See  Section 2, Article 4.1. 

Voir Section 2, Article 4.1 

 

Destination 

 

See Section 2, Annex A. 

Voir Section 2, Annexe A. 

 

 

Instructions: 

Municipal taxes are not applicable. 

Unless otherwise specified in the bid solicitation, all prices quoted 
must be net prices in Canadians funds including Canadian customs 
duties, excise taxes, must be FOB, including all delivery charges to 
destination(s) as indicated.  The amount for Applicable Taxes is to be 
shown as a separate item. 

Instructions: 

Les taxes municipales ne s’appliquent pas. 

Sauf indication contraire dans la demande de soumissions, tous les 
prix indiqués doivent être des prix nets, en dollars canadiens, 
comprenant les droits de douane canadiens, la taxe d’accise et 
doivent être FAB, y compris tous frais de livraison à la (aux) 
destination(s) indiqué(s). Le montant des taxes applicables doit 
apparaître séparément. 

Supplier Name and Address – Nom et adresse du fournisseur 

 

 

Telephone No. - N° de téléphone 

Facsimile No. - N° de   télécopieur 

 

Name and title of person authorized to sign on behalf of supplier 
(type or print) 

Nom et titre de la personne autorisée à signer au nom du fournisseur 
(caractère d’impression) 

 

 

Signature : ___________________   Date :____________ 
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Amendment 06 was raised to respond to the following questions. 
______________________________________________________________________________________________  
 
Question 1: 
 
Based on Amendment 03 Response #4 "We are looking for a 38" by 84" table top":  the Gocuid provided cannot be used 
for this item as it is for a 30" deep panel mounted surface.  Can this item be made NSA so we can provide the size 
requested?  Can the height of the existing drawers be provided so that the support legs will be the appropriate matching 
height? 

 
Response 1: 
 
The sizing was selected based on what was available on the SA but we can accept a NSA item as long as the height will 
be 39".  Some adjustability on the support legs is preferred. 
 
 
Question 2: 
 
Based on Amendment 04 Response #4 "Could a picture be provided?":  Attached is the picture requested.  Would 
scalloped chord pass-throughs be acceptable in place of grommets on the panel mounted work surfaces?  

 
 
Response 2: 
 
Yes, it is Acceptable. 
 
Question 3: 
 
Can we have an extension to deal with the responses to these questions? 
 
Response 3: 
 
Yes, the RFP has been extended to January 17, 2020. 
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La modification no 06 vise à répondre aux questions suivantes. 
______________________________________________________________________________________________  
 
Question 1 : 
 
Selon la réponse no 4 dans la modification no 03 « Nous voulons un dessus de table de 38 po par 84 po » :  le code 
GoCUID fourni ne peut pas être utilisé pour cet article puisqu’il correspond à une surface montée sur cloison de 30 po de 
profondeur.  Cet article peut-il être défini comme un article ne pouvant pas être offert dans le cadre d’un AMA de manière 
à ce que nous puissions fournir les dimensions demandées?  Est-il possible de fournir la hauteur des tiroirs existants de 
sorte que nous puissions prévoir des pieds d’appui de hauteur appropriée? 

 
Réponse 1 : 
 
Les dimensions ont été sélectionnées selon les articles compris dans l’AMA, mais nous pouvons accepter un article qui 
n’est pas offert dans le cadre d’un AMA, sous réserve que sa hauteur soit de 39 po. Il est préférable que les pieds d’appui 
soient réglables. 
 
 
Question 2 : 
 
Selon la réponse no 4 dans la modification no 04 : Pourriez-vous envoyer une illustration? : Voici l’illustration demandée en 
pièce jointe.  Est-ce que des passe-câbles crénelés seraient acceptables au lieu des passe-câbles ordinaires sur les 
surfaces de travail soutenues aux cloisons?  

 
 
Réponse 2 : 
 
Oui, c’est acceptable. 
 
Question 3 : 
 
Est-il possible de reporter la date de clôture pour nous donner le temps de traiter les réponses à ces questions? 
 
Réponse 3 : 
 
Oui, la date de clôture de la demande de propositions a été reportée au 17 janvier 2020. 
 


